



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx.

Biblioteca Provincial
PALMA

Año XLVIII

Sábado 14 de Febrero de 1931.

Núm.º 2823

Flaires de tardor

Sura l'avançada tardorenca.

Ja els boscos de verdor es destrien a balquena i les fonts vives tornen a somniar, amb sentimentalismes de princesa enamorada, en les entranyes de les roques.

En el cel, s'acaramullen blanques nuvolines, joiosa escuma de l'onada de l'atzur.

Jorn clar, transparent.

De lluny arriben amb recança els sons d'una campana de llogaret, desdibuixada darrera l'aplec grisenc de les milenàries oliveres. La pau del paisatge convidà a la contemplació. Es desfà la llum del sol en polsina daurada que besa els codonyers pinzellats de groc fruit. I embalsamen l'aire les flaires del llenisc i dels pinotells humits de rou.

Més enllà d'un turó massell de velles alzines, aixequen llurs caperutxes dues rengleres de molins envellats. Són gegants de la planura omplerts de vida i força.

Simfonia d'ocells.

Tonades clàssiques de la terra.

Es la Mallorca senzilla i bona que enlaira el seu cor a l'infinit.

Quan l'home ha gaudit d'aquests instants contemplatius es sent més humà. Natura endinsa en l'esperit quelcom de la seva essència i de la seva placidesa, i els sentits s'auriolen d'agradós benestar.

Mallorca té l'ànima de poeta i sempre està habilitada de vestidures de llum i de flors.

La casa pagesa dorm sota el tebi vel matinal. I a la vora del torrent s'estén una catifa de primerenques floretes d'hivern.

Núvols d'ivori passen pel cel, dolços borrallons que donen la temptació al poeta d'anomenar-los "besos blancs de blau".

En l'espessor de la pineda canta amb follia l'ocellada.

Paisatge de tardor.

Els despulats arbres semblen rams marcits. Fulles grogues, sota les quals la primavera farà brollar la sagnant roella i la blanca margalida. I en els solcs de les terres llaurades, i també en els goretis, forceja per treure el verd la humil herba.

Les vinyes han tenyit el fullan de sang i els magraners s'han carregat de llanternes de foc.

L'arbocera ha madurat. I arriba ja l'avançada dels tords en els olivars de la serra.

Tot allò eminentment formós té cabuda en aquesta illa del cel blau. Des de la muntanyola espinada de figueres de moro plenes de madur fruit, fins a l'espadat imponent i majestuós que s'emmiralla en les cales marinenques. Des del paisatge suau, virgilià, de records bucòlics, on encara es sent el tosc flabiol, fins el quadre selvàtic de les regions d'altura, niu de voltors i seient del carritx d'ufanosa cabellera arrelat a les enclitxes dels penyals penjants sobre l'abisme.

Però on vessa més l'Autumne els seus dons és en la llum mateixa que pren desiera tonalitats d'ametista i de violeta, sens desdenyar la porpra quan el sol se condorm en el bressol de la nit.

La fantasia arriba a somniar com poden els homes sentir-se poetes sens haver presenciat aquestes disbauxes de llum i claror, gairebé úniques en el món per la seva infinita bellesa i per

l'imperiós sentiment que imposa als sentits.

A aquesta illa no és la grandesa de les costes, ni les coves de tanta anomenada, ni la dolcesa de les planures, ni l'epopeia de la florida dels ametillers allò que és més mallorquí, sinó la llum mateixa, bes de Déu, somris dels àngels; l'atzur intens que es perd en les profunditats del cel; el color meravellós de la mar riallera, tan blava com el cel que la cobreix.

MATEU CLADERA I PALMER

Hojas de mis Apuntes

CARNAVAL

Carnaval, monstruo apocalíptico que se complace en jugar por unos días con la razón humana, hasta que agoniza y muere pisoteado por los siete pies de la vieja simbólica.

Nuestro carnaval corresponde a las antiguas fiestas Saturnales de los Romanos, las cuales eran aprovechadas por el esclavo para mezclarse con el señor y el señor buscaba la colaboración del esclavo para formar juntos una bacanal más, con las cuales se tejía aquella vida de la decadente sociedad romana cuya historia ha pasado a nosotros resumida en dos palabras, *Panem et Circenses*, que son por sí solas harto significativas. Sociedad degradada que había desterrado de su seno todas aquellas costumbres cuyo fin no fuese el de rendir tributo a los Dioses Paganos que representaban la encarnación de los vicios humanos.

Carnaval.... Tiempo escepcional y tal vez único en que el hombre deja sus preocupaciones para moverse al unisono de un sólo resorte, que es el afán de diversión.

Días estos en que le está permitido al hombre ocultar su rostro, para poder engañar y a su vez ser engañado... El viejo aprovecha la ocasión para parecer joven, el joven para volverse viejo; la mujer fea oculta su cara bajo la careta, simulando de esta manera ser hermosa, y la hermosa para coquetear impunemente a la faz de todos.

Carnaval... Ojos bellísimos de mujeres hermosas que nos subyugan a través de colorados antifaces...

Mujeres bonitas de cuerpos esculturales, cubiertos de finas y costosas sedas, que pasando por nuestro lado nos dejan envueltos en atmósfera de voluptuosidad...

Rua... Carrozas lujosas... Derroche de dinero en todas partes.

Grato olor de perfumes femeninos que llega a nosotros mezclado con el polvo que levantan miles de pies agitados por una muchedumbre que se apelotona, se pisotea y se empuja.

Ruido de coches... gritos de persona... bullicio carnavalesco, entre el cual se oye de vez en cuando el florido piropo lanzado a la máscara que pasa.

Bailes exóticos... Personas cuerdas disfrazadas de locas... Torbellinos humanos, que se mueven empujados por las estridentes notas de un jazz... fiebre de locura que con pasmosa rapidez invade a cientos de personas. Músicas estridentes, palabras vanas, frases sin sentido.

Días extraños en que la calle, el pueblo, la ciudad aparecen bajo su capa de confetti, transformadas en gigantescas papeleras. La gente cambia

sus habituales maneras por otras más desatinadas, más locas, más inverosímiles...

Carnaval! Carnaval! que dejas en tus adeptos las cenizas de la desilusión y del engaño, apesar de lo cual el corazón joven te aguarda siempre esperando con ilusión tu anual visita y tú en cambio le pagas su interés con una risotada cínica, rígida, burlesca como todo aquello que va envuelto en los fríos pliegues de tu manto.

Volverás... Volverás este año con tu corte de falsos placeres y otra vez reinarás durante unos días, disimulado bajo los cosméticos de la propaganda tus arrugas de viejo, y cuando tengas que retirarte para dejar paso a tu vecina la Cuáresma, lo harás con helada y despreocupada galantería, sabiendo que dentro de un año has de volver a subir al trono de tu efímero reinado.

RISCO

Felanitx 10 Febrero 1931.

Complicaciones técnicas de las películas en colores

La armonía del color, es un nuevo problema que se añade a los muchos con que tropiezan los Directores de las películas, y aún serán estas mayores en lo futuro a medida que la técnica del color adelante, época probablemente no lejana en que la mayoría, si no todas las películas se filmarán en colores naturales. En la técnica de la fotografía de color, se han hecho tales adelantos, que actualmente cada color, puede impresionarse, excepto el ocre que el más recalcitrante, y del que debe prescindirse al impresionar películas en colores. Es sólo cuestión de tiempo, y hasta que los técnicos encuentren el modo de fijarlo a la pantalla, tendrá que prescindirse de él.

El Director de la película, deja mucha parte de la armonía del color a la sección de guardarropía, pues de otro modo, el hacer una película representaría un gasto enorme de tiempo y dinero. El departamento de guardarropía, pasa la noche estudiando la nueva modalidad de este ramo en la industria del film. Antes, podía proporcionar vestidos sin fijarse en los colores, pues la mayoría de ellos, salían grises; ahora deben tener mucho cuidado con su elección.

Que esto constituye un verdadero problema quedó demostrado al preparar los vestidos para "¡Música Maestro!", película sonora, toda en color, presentada por "Selecciones Cinæ".

Para proporcionar los vestidos a los principales intérpretes de "¡Música Maestro!" y al coro, donde hay muchos cambios de vestidos, fué necesario proveerles de 1.200 vestidos. En otros tiempos la pantalla revelaba solamente el blanco y el negro, y bastaba alquilar vestidos a uno de los varios establecimientos que existen en Hollywood, dedicados expreso a alquilar vestidos a los productores. Al filmar "¡Música Maestro!" fué necesario hacer los vestidos y escoger los colores que armonizaran con el conjunto. No solamente tenía que armonizar cada cambio con el decorado, sino que también tenía que tenerse cuidado de que no hubiese contrastes entre los vestidos del coro y los de los intérpretes principales, algunos de los cuales,

tenían que llevar los mismos vestidos en diferentes escenas.

Además de la armonía de colores, Earl Luick y sus ayudantes, tenían también otros problemas que resolver. En muchos casos, era necesario comprar los materiales, y después teñirlos. Ninguno de los almacenes de ropas poseían la cantidad de trajes de colores vivos que se necesitaba para el coro de hombres.

Tuvo que comprarse la ropa y después teñirla para armonizar o contrastar con los otros colores en las escenas en que los hombres aparecen.

"Tuvimos que hacer pruebas fotogénicas de cada escena, para ver prácticamente la armonía del color en la pantalla", declaró Mr. Luick. La mayoría de colores, salen en la fotografía exactamente en sus tonos naturales; en cambio hay otros que salen bastante distintos. Algunas tonalidades de verde, salen más oscuros del tinte real, debido a que las partículas más oscuras del tinte verde quedan a simple vista disimuladas por el brillo de la ropa. Por otra parte, lo que bajo las cegadoras luces de los "sun-light's", parece ser un azul ordinario, en la fotografía sale como verde pálido a causa de los invisibles pigmentos.

Con el nuevo método de fotografía empleado en la filmación de "¡Música Maestro!", casi todos los colores salen exactos. El único que no queda es el ocre.

En las escenas en que se necesita un silencio absoluto, debiendo registrarse únicamente las voces de los intérpretes, nos vimos obligados a suprimir el uso del glase y telas similares, así como cuentas y flores artificiales, por el ligero ruido que hacen al moverlos.



Banco de Felanitx

Bajo la presidencia de D. Cristobal Bannaser Artigues se reunieron el domingo último, en Junta General ordinaria, los señores accionistas de la entidad bancaria local.

De la Memoria que fué leída por el Consejo de Gobierno dedúcese claramente no sólo que van en ascenso progresivo la cuantía de las operaciones a que se dedica la Sociedad, y por ende los beneficios que de ello se derivan, sino que desde ahora queda ya cimentada la normalidad de éxitos parecidos en los balances de los ejercicios inmediatos; tan robusta es la situación económica y tan sapeados van haciéndose los ingresos proporcionadores de utilidades.

En los datos de las diferentes cuentas, aparecen claros los progresos del Banco de Felanitx, al comparar los saldos del año 1929 con los del 1930. Los préstamos y descuentos admitidos han aumentado próximamente en dos millones de pesetas; efectos y valores se han negociado unas 100.000 pesetas en más; las cuentas corrientes deudoras han aumentado sus imposiciones en poco más de medio millón; las acreedoras acusan también un aumento en libranzas de más de 300.000 pesetas; la existencia en depósitos voluntarios se

acrecentó en más de medio millón y las cantidades impuestas en libretas de ahorro arrojan también un pequeño saldo diferencial a favor del ejercicio último. Los caudales que han entrado y salido de la Caja fueron también en cantidades mayores de lo ordinario, llegando el total movimiento a pesetas 22.681.831'64.

Estas operaciones produjeron un beneficio de 84.458'86 pesetas, cantidad que, unida al sobrante del ejercicio anterior, permitió que la Junta propusiera la distribución de un dividendo de 18 pesetas por acción, después de pagar las contribuciones e impuestos, los haberes de la Junta de Gobierno, añadir 20.000 pesetas al Fondo de Reserva y dejar 16.091'57 para unir a las utilidades del ejercicio en curso.

Hácese constar en la Memoria un recuerdo de amistad y compañerismo para el vocal fallecido D. Salvador Vidal Valls de Padrinas, siendo nombrado para ocupar esta vacante D. Lorenzo Pons Jofre.

El Carnaval

Aparte de los contados bailes que se daban en un café público y en una sociedad, nada había hecho notar que nos encontráramos de lleno en la antes bullidora época carnavalesca. Y aun para que diera señales de vida esta expansión de la juventud, fué preciso que se interpusiera un auxiliar indirecto, cual fué la iniciativa de que una banda de música tocara durante la tarde del jueves lardero frente al "Bar Perú". Esto bastó para congregarse a la gente en las inmediaciones de aquel sitio y mantener la animación hasta la entrada de la noche.

Más tarde se dió un concurridísimo baile en el mismo salón del Bar, que apareció decorado con una esplendidez en que descuella el arte y el gusto exquisito.

Como si esto hubiera sido el botafuego de tales aficiones, véanse preparativos de baile en algunos otros salones, trabajándose en adornos y en la confección de disfraces, con marcado propósito de resarcirse, en lo poco que resta de Carnaval, de la inacción completa en que se permaneció durante su comienzo.

Tenemos noticia de que para la noche del lunes queda organizado un baile extraordinario en el local del repetido Bar Perú, para asistir al cual será condición precisa para el bello sexo llevar disfraz.

En La Protectora se dará mañana el baile que especialmente se dedica cada año a los socios de la casa.

El once febrero

Con extraordinaria concurrencia celebraron los republicanos felanigenses la memorable fecha de la proclamación de la República del 73.

Debido a las actuales circunstancias y a la trisite situación del Directorio nacional del partido, el acto conmemorativo se limitó a unos parlamentos de recuerdo admirativo y de confianza de recuerdo en el futuro próximo. Se destacó la figura del íntegro y probo ciudadano Julián Suau, cuyas virtudes continuaron honrados patricios agrupados en el Centro Republicano, que mantuvo siempre enhiesta la bandera de la moralidad político-administrativa y de la justicia. Se recordó el heroísmo y de los caídos, solidarizándose con los que entre rejas suspiran por la libertad. Afirmóse la condición democrática y liberal de la "Unión Republicana", en donde no existen dirigentes, cayados de pastor; destacándose sólo capacidades al servicio de la mayoría, única soberana y conducente. Se combatió valientemente el caciquismo anquilador de la patria, forjador de la esclavitud y bestialidad de los pueblos, que mueren en la ignorancia y concupiscencias. Jamás los republicanos osarían escarnecer humanos principios ni la religiosidad básica de nuestro pueblo, con fiestas de ludibrio y escándalo, que en no lejanos tiempos estremecieron de vergüenza la ciudad. La tolerancia es nuestra norma y bajo los pliegues de nuestra bandera caben todos, desde el indiferente al ferviente católico; precisa tan sólo servir la justicia y la libertad.

Seguidamente entre el mayor orden desalojóse el local, como es conducta y proceder de los republicanos capacitados para el gobierno de las ciudades.

Mandóse el telegrama siguiente: Presos políticos, Cárcel Modelo, Madrid.

Unió Republicana Felanitx, en reunión conmemorativa, saluda cordialmente mártires ideal salvador.

Oliver Domenge.

La banda de música que dirige don Francisco Oliver saldrá mañana para Manacor, contratada para amenizar la rúa que ha de tener lugar en la vecina ciudad.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado el día 11 de este mes, resultó premiado con 400 pesetas el número 907, despachado en la Administración de esta ciudad.

LIBERALES

La Comisión Organizadora del Partido Liberal de Felanitx, convoca a todos los liberales felanigenses a una Asamblea en su local social (antes Bar Perú) para el próximo domingo a las dos de la tarde, con objeto de elegir Comité, Junta Directiva, dar cuenta de los trabajos realizados y programa de la campaña en estas próximas elecciones.

ANUNCIO DE SUBASTA

El día veintidos del corriente febrero a las once horas y en las Oficinas de la Notaría de don José Masot Novell, sitas en la calle de March, número ocho, de la presente ciudad de Felanitx, se venderán en subasta extrajudicial las fincas siguientes:

Primera: Una porción de tierra, sita en término de Felanitx, punto llamado Se Serra dels Molins, de cabida treinta y cuatro destres, conteniendo una casa nueva en ella enclavada.

Segunda: Otra porción de tierra, sita en término de Felanitx y distrito de Son Gelabert, llamada Can Curt, de cabida un cuartón.

Tercera: Otra porción de tierra, sita en término de Felanitx y distrito de Son Barceló, de cabida ochenta y cuatro destres.

Cuarta: El dominio útil de una porción de tierra, llamada Sa Sabatera, sita en término de Felanitx, de cabida un cuartón.

Quinta: Otra porción de tierra, llamada La Franqueza y sita en término de Villafranca de Bonañy, de extensión superficial una cuarterada.

Sexta: Otra porción de tierra La Franqueza, sita en el mismo término de Villafranca de Bonañy, de extensión superficial asimismo una cuarterada.

Séptima: Otra porción de tierra, sita en término de Felanitx y distrito de Son Pou, sin que pueda determinarse ahora su extensión superficial.

Los títulos de dominio de las fincas que se subastan y las condiciones que han de regir en ésta estarán de manifiesto en la expresada Notaría y horas de despacho durante la próxima semana.

Felanitx 13 febrero 1931.



Desde hace días se encuentra delicadamente enfermo el chantre de nuestra parroquia Rdo. D. Bartolomé Vaquer.

Anhelamos su pronto alivio.

El martes de esta semana celebró su primera comunión, en el oratorio del Colegio-Internado de las Hermanas Trinitarias de Palma, la encantadora niña Margarita Soler Rosselló, hija de nuestro distinguido amigo el óptico de la capital don Guillermo.

El acto resultó tan solemne como

Predicación cuaresmal

En ella se ha introducido este año una pequeña modificación, cual es la de que en la parroquia sólo haya sermón los viernes, sábados y domingos.

En la iglesia de San Agustín no se altera la costumbre de dos sermones semanales, que corresponden a los jueves y domingos.

De la predicación en la parroquia está encargado el Rdo. P. Tomás de los SS. CC.

En el tiempo se ha operado hoy un cambio inesperado. Desapareció aquella tendencia primaveral de los días anteriores para volver el frío y los vientos fuertes. Incluso han caído esta mañana algunos copos de nieve.

emocionante y tierno. Celebró la misa y pronunció adecuada plática nuestro paisano el Rdo. P. Fr. Jaime Rosselló, Franciscano. Las colegialas, dirigidas por las religiosas, cantaron preciosos motetes.

Nuestra enhorabuena a la preciosa niña y a sus padres.

El miércoles último y en la iglesia parroquial quedaron unidos por el sacramento matrimonial el joven Juan Pons Oliver y la simpática y gentil señorita Antonia Obrador Uguet.

Asistieron a la ceremonia, en interminable caravana automovilista, las numerosas amistades con que cuentan los novios y las respectivas familias.

Deseamos a la feliz pareja toda suerte de prosperidades en su nuevo estado.

Después de una corta permanencia en su residencia temporal de América, ha regresado hoy a esta ciudad nuestro buen amigo D. Juan Batle Roselló.



En la Parroquia

Mañana se dará principio a las Cuarenta-Horas en desagravio al Sagrado Corazón.

A las siete de la mañana, misa de comunión general para el Apostolado de la Oración. A las nueve y media, después de cantada Tercia, se celebrará misa mayor con sermón, y terminado el oficio se expondrá el Santísimo. Por la tarde, los actos de coro y después se hará la devoción de los siete domingos de San José. Al anochecer, después del rosario, se dará principio a un triduo predicado.

Lunes: A las seis, exposición del Santísimo. A las nueve y media, misa mayor. Por la tarde, actos de coro. Al anochecer, continuación del triduo.

Martes: Los mismos actos del día anterior. Al anochecer, conclusión del triduo, procesión y Te Deum.

El lunes y martes la misa mayor se celebrará en el Altar principal de la capilla del Rosario.

Los sermones están a cargo del Rdo. D. Bartolomé Guasp, Ecónomo de Alquería Blanca.

Movimiento de población durante la presente semana

Matrimonios: Miguel Obrador Mascaró con Magdalena Serra Nicolau, solteros.

Juan Pons Oliver con Antonia Obrador Uguet, solteros.

Miguel Vidal Obrador con Antonia Alzamora Barceló, solteros.

Bartolomé Juan Bonet con María Mestre Barceló, solteros.

Bartolomé Soler Barceló con Isabel Amer Bonet, solteros.

Bautismos: Petra Suñer Ballester de Sebastián y María.

Margarita Valls Picó de Gabriel y Francisca.

Defunciones: Beatriz Forteza Miró de 71 años, casada.

Francisca Ana Adrover Barceló de 84 años, viuda.

Jerónima Bordoy Barceló, de 20 años, soltera.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 9 de Febrero de 1931

La presidió el Sr. Alcalde don Salvador Valls de Padrinas Pou, con asistencia de tres vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró a esta Comisión de haberse recaudado durante la semana anterior por el arbitrio de carnes, la cantidad de 346'95 pesetas.

Se aprobó una instancia de obras de Miguel Binimelis Uguet, otra de Bartolomé Ferrer Castell, y la de Tomás Oliver Oliver, acordándose pase a informe de la Jefatura de Obras Públicas.

Se aprobaron varias cuentas de gastos.

Dada lectura a una instancia petición de varios vecinos que solicitan se incaute este Ayuntamiento del camino en proyecto de Cas Concos a Ses Engoxas, se acordó confeccionara el plano del mismo para que en su día pase a aprobación del Pleno.

Se acordó conceder a los vecinos que lo soliciten bordillo preciso para la construcción de aceras en las calles de esta ciudad, una vez exista el material suficiente que se adquirirá mediante concurso público; bordillo que se cederá mientras baste la cantidad consignada en presupuesto a tal objeto.

Se cedió a Bernardo Vadell Adrover y a Marcos Vidal Burguera bordillo para la confección de sus aceras respectivas.

Dado el estado de pobreza de Juan Oliver Forteza se le condonó el derecho de enterramiento de su esposa Catalina Suñer.

Se acordó la demolición de unas rocas existentes en la calle del Matadero.

Se aprobó el padrón para la cobranza de arbitrios sobre solares sin edificar a regir el presente año.

Por Secretaría se dió cuenta de haber quedado aprobadas las Ordenanzas del presupuesto municipal ordinario correspondientes a 1931, por el señor Delegado de Hacienda.

Se acordó blanquear el Juzgado municipal.

Se aprobó el extracto de acuerdos del próximo pasado mes, así como la distribución de fondos formulada por Intervención.

Aprobóse el Estatuto de la Asociación de contribuyentes interesados en la ejecución del proyecto de pavimentación especial de las calles de la Plaza, Sol, Mayor, Mar y Plaza Arrabal.

Se dió cuenta de haber tomado posesión del cargo de tercer Veterinario municipal don Pedro Obrador Rigo.

Acordóse la aprobación de la liquidación final de las obras de alcantarillado de la calle del Convento contratadas mediante subasta.

Se despacharon otros asuntos de trámite.

Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX
EDICTO

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento en la sesión del día 11 de Enero y habiéndose cumplido con lo dispuesto en el art. 26 del Reglamento de 2 Julio de 1924, para la contratación de las obras y servicios municipales, sin que se haya producido ninguna reclamación, se anuncia al público la subasta relativa a contratar la recaudación de la exacción denominada *Almotacenta y repeso* bajo el tipo de 5140 pesetas.

Los pagos de dicho servicio se verificarán en la forma dispuesta en el artículo 5.º del pliego de condiciones, que adjunto con los demás documentos, estará de manifiesto en la Secretaría municipal, para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la indicada subasta.

La subasta se verificará en estas Casas Consistoriales, bajo la presidencia del Sr. Alcalde o del Teniente o Concejal a quien delegue, el día siguiente a los que se cumplan veinte de aparecer inserto el presente en el B.O. de esta provincia, a las once horas.

Con arreglo a lo prevenido en la condición 7.ª del pliego, las condiciones se presentarán suscritas por el propio licitador o por persona que legalmente le represente por medio de poder declarado bastante por letrado del Colegio de Palma extendidas en papel sellado de la clase 6.ª ajustadas al modelo que a continuación se inserta y además el resguardo acreditativo de haber constituido en la Depositaria municipal, o en la Caja General de Depósitos, o en sus Sucursales, el cinco por ciento del tipo de subasta o sea la cantidad de 257 pesetas, en concepto de fianza o depósito provisional para tomar parte en dicho acto, cuyo depósito deberá completar el que resulte adjudicatario hasta el diez por ciento de la cantidad importe del remate.

Durante el plazo de media hora los licitadores entregarán al Presidente los pliegos que contengan sus proposiciones en cuya carpeta deberá hallarse escrito lo siguiente: Proposición para optar a la subasta de recaudación de la exacción sobre *Almotacenta y repeso*.

Modelo de proposición

D... vecino de... habitante en la calle de... L.º... piso... bien enterado del pliego de condiciones que han de regir en la subasta relativa a... se comprometo a... con sujeción a dichas condiciones por la cantidad de... (aquí la cantidad en letras que precede).—Felanitx diez Febrero de mil novecientos treinta y uno.—El Alcalde Presidente, Salvador Valls de Padrinas Pou.—P. A. del Ayuntamiento, el Secretario, Carlos García.

ALCALDÍA DE FELANITX

EDICTO

Verificado el sorteo de láminas del empréstito municipal emitido en el año 1912, han resultado amortizadas de la serie A (cien pesetas) las señaladas con los números 23, 26, 34, 37, 59, 67, 68, 99, 104, 126, 132, 137, 141 y 180; y de la serie B (quinientas pesetas) los números 23, 36, 45, 62, 89, 93, 107, 108, 130, 131 y 151.

Lo que se hace público para general conocimiento y a los consiguientes efectos; advirtiendo que el día primero de marzo próximo y siguientes se pagarán en las oficinas del Banco de Felanitx los intereses de dicho empréstito y el valor de las veinte y cinco obligaciones citadas anteriormente a los tenedores de las mismas mediante su entrega.

Dado en Felanitx a 11 de Febrero de 1931.—El Alcalde, Salvador Valls de P. Pou.

EDICTO

ALCALDIA DE FELANITX

D. Salvador Valls de Padrinas Pou, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que confeccionado por este Ayuntamiento el padrón para el cobro del arbitrio Municipal denominado, *solares sin edificar* correspondiente al actual ejercicio se hallará expuesto al público a efectos de reclamación en la Secretaría de este Ayuntamiento durante los quince días siguientes al de la publicación de este anuncio en el B. O. de la provincia.

Dado en Felanitx a diez de Febrero de mil novecientos treinta y uno

GOBIERNO CIVIL

OBRAS PUBLICAS

Concesiones electricidad.

Habiendo solicitado de este Gobierno Civil, la S. A. Gas y Electricidad, autorización para derivar de la línea de alta tensión eléctrica de Montuiri a Porreras, dos líneas destinadas a suministrar energía eléctrica a los pueblos de Porreras, Campos y Felanitx, se abre un período de información pública de treinta días para que durante el mismo puedan presentar las reclamaciones que crean convenientes las personas interesadas.

Palma 6 de Febrero de 1931. El Gobernador.—E. Manero.— sigue la rúbrica correspondiente.

Lo que se hace público para general conocimiento y consiguientes efectos.

El Alcalde, Salvador Valls de P. Pou.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario	. 140'00	ptas qq.
Vinos Celler: Año 1929	. 0'35	» litro.
Trigo (cuartera)	. 26'00	
Candeal	. 00'00	
Cebada del país	. 16'50	
Id forastera	. 16'00	
Avena del país	. 13'00	
Id forastera	. 13'00	
Habas corrientes	. 27'50	
Maiz (100 kilos)	. 43'00	
Algarrobas	. 7'00	

Casa recién construída

apropiada para instalación de una barbería, tienda de comestibles o negocio parecido, se vende en buenas condiciones. Está situada en la calle de la Unión número 51, esquina la de Campet número 16.

Informes en la misma casa.

GANGA

Se desea vender un local, situado en el punto más céntrico de esta ciudad, con excelentes condiciones para montar en él fonda, almacén o tienda. Es el antiguo establecimiento llamado *Can Colom*.

Para informes en el mismo, Andrés Febrer, Felanitx.

AGRICULTORES:

Emplead los Abonos orgánicos de pescado

« G Y P S A »

y os asombrará el resultado.

REPRESENTANTE EN FELANITX

B. MESTRES = Calle del Mar, 73



Córdoba.—El periódico "Política", publica una interviú celebrada en Madrid con Don Niceto Alcalá Zamora.

Preguntado que partidos se habían sumado al movimiento revolucionario, dijo: todos los republicanos y el socialista para integrar el Gobierno provisional.

Las organizaciones sindicalistas no estaban comprometidas pero simpatizaron con el movimiento.

Todos procuraron cumplir su compromiso.

A nadie debemos acusar del daño pasajero que nos ha inferido una fatalidad remediable.

El fracaso del movimiento se debió a haberse anticipado Jaca.

Las medidas que adoptó entonces el Gobierno hizo que se desconcertaran nuestros elementos.

Mi prisión y la de mis compañeros acentúan los perjuicios que se nos quieren causar, como ocurrirá también al dictarse la condena que al parecer se quiere extremar.

Nada de esto nos importa. Son accidentes en las etapas del camino de la victoria que creo asegurada.

Hendaya.—El comisario de Policía ha comunicado que Indalecio Prieto, Hilario Ayuso, Linaza, Cesar Falcón y demás republicanos españoles refugiados en Francia, en el término de 24 horas deberán internarse hacia el norte de Francia, más allá del Sena.

Los republicanos de Irún han telegrafiado al Presidente de la República

francesa Mr. Doumergue, protestando de este atropello.

Al parecer a los emigrados españoles se les ha señalado el departamento del Loire para residir.

El exdiputado socialista Indalecio Prieto ha dicho que no hará ninguna gestión contra este confinamiento.

Ignoran cuando y a donde se dirigirán en vista de la actitud de Francia. Es posible que se trasladen a Bélgica o a Alemania.

JOVEN

de unos 15 años, se desea para servir en un Café de esta ciudad.

Informes en la calle de los Huertos número 69.

Se vende una casa

situada en la calle del Sol y señalada con el número 13

Informes en la misma.

CABALLO

de cuatro años, bueno para trabajo, se vende.

Informes, calle Son Pinar, n.º 91.

Descanso dominical

Farmacia de turno para mañana

D. PEDRO OLIVER

Calle Mayor, 22

120

Filosofía del Pensamiento

AFECTOS ROTOS

El hombre que se desliga de los afectos de su propia familia da a luz dentro de sí mismo a un monstruo que en las horas de sosiego le desgarrará despiadadamente.

* * *

LENGUAJE CORRUMPIDO

Con poquimas excepciones, el que usa un lenguaje corrompido, suele también tener corrompida su alma.

DE DOS VIGIOS

DESAGRADECIMIENTO

Una de las cosas más difíciles es saber agradecer dignamente los beneficios que hemos recibido. Parece que uno se avergüenza de haber necesitado a otro. Y esa vergüenza es el orgullo mal entendido que domina nuestras pasiones.

La Joyería y Relojería

Sucursal de la Casa

JOSÉ P. MORENO,

permanecerá abierta los sábados, Domingos y lunes de cada semana, calle de la Plaza n.º 16 y Sol 1.

RELOJERÍA Y PLATERÍA

de GABRIEL CORTÉS

Plaza de la Constitución n.º 4 = Felanitx

ABIERTA PERMANENTEMENTE

Acaba de recibirse en esta casa un selecto surtido de relojes de bolsillo y pulsera, además de disponer de grandes existencias de los de pared, en todos los modelos y gustos más refinados.

Especialidad en objetos de joyería y en alhajas antiguas y modernas. Se compran monedas y alhajas y se hacen cambios.



COMPANÍA TRASATLÁNTICA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
SERVICIOS REGULARES

7 expediciones anuales a New-York, 14 a Cuba y Méjico, 12 a la Argentina, 14 a Cuba y New-York, 14 a Puerto Rico, Venezuela y Colombia, 12 a Fernando Póo y 3 a Filipinas.

El día 5 Marzo saldrá de Barcelona para Buenos Aires el vapor

Reina Victoria Eugenia

Informes en Felanitx: JUAN ROSSELLO, calle de la Fuente, 17.

COMUNICACIONES

VAPORES CORREOS

Salidas: Para Barcelona, todos los días a las 21, excepto los domingos.
Para Valencia, miércoles a las 12 y domingos a las 20 (directo).
Para Alicante, viernes a las 12.
Para Ibiza, miércoles a las 12.
Para Tarragona, martes a las 16.
Para Mahón, martes a las 20.
Para Ciudadela, jueves a las 19.
Para Cabrera, martes y sábados a las 7.
De Ibiza a Formentera, lunes, martes y viernes a las 9.
De Formentera a Ibiza, los mismos días a las 12.
Llegadas: De Barcelona, todos los días a las 7, menos los domingos.

De Valencia, los viernes.
De Ibiza, los viernes.
De Tarragona, los jueves.
De Alicante, los lunes.
De Mahón, los jueves.
De Ciudadela, los martes.
De Cabrera, los martes y sábados.

FERROCARRILES

RAMAL DE FELANITX

De Felanitx a Palma, a las 6'45, 11'50, y 17'15.—Los lunes y jueves, el segundo tran retrasa su salida hasta las 13'20.
De Palma a Felanitx, a las 8'25, 14'15 y 18'15.—Los domingos y días festivos este último retrasa su salida hasta las 20

GUILLERMO BENNASAR (Funió)

Pintor, Decorador y Empapelador

Taller: Obispo Puig, 30 D.º (frente 4 Esquinas) — FELANITX.

Agencia de Transportes de ANTONIO ARTIGUES ROSELLÓ

Calle Mayor, número 28, Felanitx.—Teléfono n.º 40

Viajes diarios a Palma: coches para pasajeros y camiones de carga. Transporte de mercancías a cualquier punto de la isla.

Esta Agencia, al participar al público el traslado de su domicilio a la casa Mayor número 28, se complace en añadir que ha introducido grandes mejoras en el servicio, teniendo abierto permanentemente su despacho y dotándolo de comunicación telefónica para facilitar las relaciones con sus clientes.

¡ AGRICULTORES !

Los que deseen plantar almendros, dirijan sus encargos a D. Francisco Pou, Caridad, 3, que les servirá en buenas condiciones y a precios reducidos los almendros «Dasmayo», únicos que resisten a las más fuertes heladas. Empezan a florecer en Marzo.

Se venden injertados sobre pié amargo y pueden escogerlos que den fruto el primer año. Se sustituyen gratis todos los que no arraigan el primer año de plantación.

Se pueden encargar olivos «Arbequines» auténticos, vides americanas, frutales y flores de gran variedad y clase selecta.

Damian Más

Huertos, 9 y 14

TAPICERO DE COCHES

Asientos con muelles, fundas y capotas para autos y lanchas. Redecillas, cortinillas y cristales para Sedan. Cubreballestas y todo lo relacionado con el confort.

Miraguano primera flor, de Java, (nuevo en Felanitx.)

Tengo varias carrocerías en buen estado, capotas sueltas, asientos, etc., para vender.

Verdadera Ganga

Vendo fonógrafo, tamaño pequeño, propio para bailes, con 20 discos dobles, todo en perfecto estado y a precio económico.
Para informes, en esta imprenta.

Camión Ford y carro de trabajo

en inmejorable estado de conservación y a toda prueba, se desean vender. Diríjanse los compradores a la Casa Amorós, calle de Zavellá, Felanitx.

BEBAN

VINOS PLANA NOVA por llevar ventaja a sus similares

Depósito: En casa de don Lorenzo Calafat, Avenida de Alejandro Roselló, n.º 43, Palma.

TALABARTERIA

DE

GABRIEL OBRADOR

Antes Pedro Obrador (Llagosta)

Mar, 53 = Felanitx.

Guarnicionería, confección y arreglo de capotas y asientos para automóviles. Restauración y tapizado de sillerías y todo lo concerniente al ramo.

Miraguano de Java desde 3'90 kg. Importantes descuentos en las ventas que excedan de 5 kg.

JUAN JAUME

MÉDICO

ESPECIALISTA

EN

Garganta - Nariz - Oído

Consulta los Domingos de 9 a 12, en la calle Nueva, 17, Felanitx.

Los demás días de 10 a 1, Plaza de Eusebio Estada, número 1, Palma de Mallorca.

Lavado y planchado

La antigua planchadora Margarita Pou (a) Muntaner, que tiene su domicilio en la calle de la Sinia n.º 25, participa al público que ha abierto de nuevo su casa al servicio de sus parroquianos.

NODRIZA

de 37 años y leche de 15 días, deseada criatura para lactar en su casa.

Para informes, calle Abrevadero, n.º 42, Felanitx.

Imp. Suc. de B. Reus

VEJEZ DESHONROSA

Un viejo hundido en la degradación es más difícil de salvar que cien jóvenes.

Las ramas tiernas se pueden enderezar con facilidad, estando al cuidado de un buen agricultor; pero no un tronco viejo corroído de nudos y cicatrices.

DEFECTOS COMOCIDOS

Y DESCONOCIDOS

Los defectos desconocidos por uno mismo son más graves que los que él mismo se conoce.

EL MAL HIJO

El hijo que abandona a sus padres necesitados firma una letra a veinte años fecha en la que se compromete a ser abandonado por los suyos.

* * *

ENVIDIA DEL POBRE Y DEL RICO

El pobre cuando está poseído de la envidia degenera en miserable; el rico en desgraciado.